

NE RIEN FAIRE : NOS VIES INACTIVES

« NE RIEN FAIRE » :

CETTE EXPRESSION N'EN FINIT PAS DE M'INTRIGUER. C'EST QUOI, NE RIEN FAIRE ? DANS LA VIE, ON NE FAIT JAMAIS, ABSOLUMENT, RIEN. ON RESPIRE. ON PENSE. ON IMAGINE. ON S'INQUIÈTE. ON ESPÈRE. ON AIME. ON OUBLIE. ON REGARDE, ON ÉCOUTE, ON SENT. ON ATTEND. ON VIT, QUOI.

POURTANT CES MOTS, « NE RIEN FAIRE », REVIENNENT SOUVENT :

« JE N'AI RIEN FAIT AUJOURD'HUI. »

« CELUI-LÀ IL FAIT RIEN DE SA VIE. » « ILS SONT PAYÉS À NE RIEN FAIRE. » « CE WEEKEND ON NE FAIT RIEN. » CE SONT DES PHRASES INCOMPLÈTES ; À VOUS DE JOUER AVEC LES SOUS-ENTENDUS.

Alors c'est ça « ne rien faire » c'est être créatif. Dans un épisode de l'émission de France Culture Une histoire particulière, une médecin du travail s'exclamait : « Quand vous dites « paresseux » ça ne se fait pas, si vous dites que « je suis en créativité » ça passe tout de suite mieux. C'est le fameux Eurêka. Vous n'êtes pas assis à votre table en train de griffonner vos équations. Vous pensez à autre choses et d'un coup vous dites : bon sang de bon dieu ! Eurêka ça arrive dans un moment dit de paresse. Et c'est important Eurêka. »

Tout le problème vient peut-être de ce que cette autre expression, « la vie active », met beaucoup trop de monde à la porte : enfants, ados, retraités, vieux, malades, chômeurs... Sans compter les paresseux, les oisifs, les flemmards... Ceux qui ne savent pas quoi faire de leur vie, qui voyagent, qui méditent... Et tous ceux qui,

JE VOUDRAIS TANT ME DESINFECTER DE CETTE NOTION DE PRODUCTIVITE QUI SEMBLE IMPREGNER JUSQU' A NOTRE PEAU, POUR GAGNER EN LIBERTE. FAIRE MOINS POUR ETRE DAVANTAGE

un moment donné, se reposent, dorment, rêvent, se promènent, pensent, regardent en l'air, se balancent sur une chaise.

Et bienvenue à vous, aussi, qui êtes en train de lire ceci - pas très « vie active » la lecture, non ??

LA VIE INACTIVE (J'AIME CETTE IDÉE) SERAIT DONC L'ENDROIT OÙ L'USAGE QUE L'ON A DE SON TEMPS NE DÉPEND QUE DE SOI ET PAS D'UNE CONTRAINTE EXTÉRIEURE, ET OÙ LES ACTIONS QUE L'ON Y MÈNE NE SONT SOUMISES À AUCUNE EXIGENCE D'UTILITÉ, D'EFFICACITÉ NI DE PRODUCTIVITÉ.

C'EST AUSSI LA PLACE DE L'ART, D'ÊTRE QUELQUE CHOSE QUI NE SERT À RIEN, DE NE PAS ÊTRE UTILE ! PASCAL NOUS DIT « *TOUT LE MALHEUR*

DES HOMMES VIEN D'UNE SEULE CHOSE, QUI EST DE NE PAS SAVOIR DEMEURER EN REPOS DANS UNE CHAMBRE ». JE CROIS, MON CHER PASCAL, QUE TOUT LE BONHEUR VIEN AUSSI DE LÀ : NOTRE IMPOSSIBLE INACTIVITÉ DÉBOUCHE SUR L'IMAGINATION, L'INVENTION, LE DÉSIR, LA CRÉATION.

venez poursuivre avec nous la réflexion à l'occasion de la prochaine

**SOIREE
DE L'ATELIER**
[PARTAGES LITTÉRAIRES & ARTISTIQUES]

VEN. 28 SEPTEMBRE

à 19h

thème
«NE RIEN FAIRE...»

invité
CIE BLAST

à **L'ATELIER**,
Espace artistique Anne Desrays
4 rue des Ursulines
79100 Thouars
+ d'infos sur www.louvrage.fr

Alice GEIRON

L'OUVRAGE

-----COMPAGNIE DE THÉÂTRE-----

4, rue des Ursulines - 79100 THOUARS
05 46 67 18 68 - contact@louvrage.fr
www.louvrage.fr

CARACTERES

la lettre bimestrielle de **L'OUVRAGE**

n°6 - Septembre 2018